

LA EPOCA

DIRECTOR:
**La Sociedad
Regeneración**

EDITOR-ADMINISTRADOR:
Luis Cortés G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 23 DE MAYO DE 1912

NÚM. 318

CABLEGRAMAS

España

Madrid, 20.—En los jardines del palacio, hubo una enorme fiesta infantil; mil niños de la aristocracia y plebe, como llamados a ocupar sus puestos en el porvenir, presenciaron la evolución del batallón infantil ante los reyes, quienes fueron aclamados; durante la ceremonia se les dió libertad a centenares de pájaros, el Príncipe Infante obsequió a los niños con dulces y soldados de plomo. Los niños cantaron el Himno «Los Cazadores».

Madrid, 20.—Inauguróse la Exposición de Bellas Artes en presencia de toda la familia real, el Gobierno, las autoridades, altas personalidades y muchísima gente.

Sevilla, 20.—Se estudia el aplazamiento de la Exposición para el año 1916, porque en 1915 la de Panamá, con motivo de la inauguración del Canal del mismo nombre, nos quitará concurrentes, especialmente americanos.

Algernes, 20.—Pepita Vendril abrió un baúl para guardar ropa y se encontró con un cadáver putrefacto. El Juzgado detuvo al padre, Carmelo, viudo, quien declaró que pertenecía a su esposa que murió en 1910, en agosto, pero que a él le causó tanta pena que tuvo que desenterrarlo en 1911 y lo guardó en aquel baúl donde diariamente lo visitaba para consolarse; pero se ha comprobado que era todo lo contrario, que profanaba la memoria de su esposa trayendo mujeres valencianas con quienes se entregaba en bacanal orgía; fué encarcelado también el sepulturero.

Inglaterra

Londres, 20.—Según la opinión del Sir William Laminsy manifestada en la propiedad científica de Guld, Gran Bretaña, tiene absoluta necesidad de introducir nitrato, de Chile ó el Perú para manufacturar sus municiones explosivas; de lo contrario, en caso de guerra, se verá en dificultades y es deber del Gobierno de proveer de esta sustancia para no dejar ese punto que envolvería un serio peligro en caso de una guerra.

Londres, 20.—Según el *Daily Telegraph*, los mahometanos monárquicos asesinaron al nuevo Gobernador del distrito de Mongolia.

Bristol, 20.—Con motivo de la ley que establece que solamente medio día se pueden abrir los establecimientos en los días festivos, Mr. Grace cerró el suyo, poniendo en la puerta esta inscripción: "Cerrado por mandato del Gobierno más tirano después de Cromwell".

Londres, 20.—El *Annual Air Naviz World* clasifica en 350 los tipos de aeroplanos y en 56 los globos dirigibles. El acorazado japonés "Kongo," lanzado al agua por la casa Vicker Barrow, es de 27 mil toneladas, 28 nudos de velocidad, 8 cañones de 14 pulgadas y 16 de seis y 16 más pequeños.

Japón

Tokio, 20.—En elecciones de diputados triunfó el Gobierno con un total de 355.

Grecia

Atenas, 20.—El Rey George se ha marchado a Copenhague para asistir a los funerales de su hermano, Federico VIII.

Italia

Milán, 20.—El profesor Malla del real observatorio descendió con muchísima dificultad en el cráter del Vesubio, a una profundidad de mil pies; desde la erupción de 1905 muchísimas tentativas se han hecho, pero todas han fracasado.

China

Pekín, 20.—Ha causado gran sensación la noticia de no haber llegado a un arreglo en la conferencia que tuvo lugar en Londres, debido a que el Japón y Rusia demandan que se les reconozca sus derechos en Mongolia y Manchuria.

Persia

Teherán, 20.—Duberab está rodeada de una turba de indígenas en actitud hostil.

Un cañonero inglés llegó y desembarcó marinos para defender la población.

Las tribus de Ririnan han cortado el telégrafo al Norte y Sur de la ciudad dejándola aislada.

Las solicitudes para pasar por el ferrocarril transpersiano se hacen ahora al Gobierno pérsico.

México

El Paso, 20.—Asegúrase que el General Huertas intenta tomar la ciudad Juárez. Con tal fin se están movilizandó a San Ignacio a 45 kilómetros de Juárez; una vez tomada Juárez tratarán de sitiar a Chihuahua, con el fin de obligar a Orozco a rendirse.

Estados Unidos

Dayton, Ohio 20.—Wilbur Wright, está grave de tífus.

Nueva York, 20.—La casa Woritz

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones
de 19 de Mayo

54

Maxroset, banqueros privados, quebró en 750 mil dólares.

Newport, 20.—La echada al agua del acorazado *Texas*, estuvo animadísima; Miss Taft fué madrina por aclamación.

Nueva York, 20.—Las casas Heildelbach e Iskelheimer embarcarán mañana para Argentina, 3,000,000 dólares.

Nueva York, 2.—El Cónsul Bolívar se muestra muy satisfecho con el ofrecimiento hecho por las compañías de vapores, de transportar todas las muestras libres de pago para promover el libre comercio. El ofrecimiento no significa gran cosa pecuniariamente, pero la buena voluntad con que se ha hecho, es un acontecimiento digno de tomarse en cuenta porque ello contribuirá sin duda a fomentar el desarrollo comercial mundial.

Washington, 20.—Sábese que Estados Unidos ha principiado a discutir en el Ministerio de Relaciones de Rusia, los preliminares de un tratado de comercio y navegación.

Philadelphia, 20.—Ha estallado la primera huelga en Estados Unidos, de baseballistas.

Chicago, 20.—El gran jurado declaró responsable a la Annour Company por criminal de violación de la ley de inspección de carne.

La Urelión, 20.—Falleció el General de brigada Paul Oliver, a causa de una caída.

Viaje del Exmo. Sr. Delegado Apostólico Monseñor Cagliero

El domingo próximo pasado salió este ilustrísimo señor para Puntarenas, con rumbo a nuestra hermana República de El Salvador, donde va a celebrar sus Bodas de Oro, ó sean sus 50 años de sacerdocio.

Al puerto lo acompañaron algunas distinguidas personas amigas suyas; entre ellas recuerdo: a su Secretario, el padre Guerra, el Canónigo doctor Ricardo

Zúñiga, doctor Nicolás Meza y el Lic. don Matías Trejos.

Hasta Atenas fueron, el señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano, el Canónigo don Oton Castro, don Máximo Chávez y don Ismael Herrera.

También le acompañó hasta el puerto el círculo de Artesanos Católicos de San José, quienes pidieron un carro agregado.

No puedo menos que felicitar de todas veras a este honorable grupo de compañeros, que, sin miramiento alguno, se prestaron voluntarios a cumplir con uno de sus deberes de respeto y cortesía.

Yo como el último de sus socios me siento orgulloso, al pertenecer a tan honorable corporación, de tan simpáticos ideales.

Me es grato rendir las más expresivas gracias al señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano, Director del Círculo, como a los señores miembros de la Directiva por el nombramiento, quizá inmerecido, hecho en mi persona, como uno de los comisionados para el completo arreglo del acompañamiento del señor Nuncio.

A los señores socios y particulares que nos acompañaron en nuestra misión a Puntarenas, las más sinceras muestras de gratitud por el orden y la moralidad que han observado durante el viaje. Reciba también un voto de gracias mi compañero comisionado don Adriano Arié, a quien en verdad debemos la mayor parte de los preparativos hechos en pro de nuestro ideal.

ARTURO BARRIENTOS M.

Para las escuelas de esta ciudad

El Gobierno con destino a dos escuelas de esta ciudad, ha tomado en arriendo, la casa que pertenece a la sucesión de don Salvador Lara, situada en la Avenida 3ª Este, con frente también a la Calle 3ª Norte.

Editorial

EN PLENO RIDICULO

Como ciudadanos amantes del buen nombre de la Patria, vamos á terciar en el en nuestra opinión resbaladizo y comprometedor asunto del dinero de Zelaya, manifestando nuestra leal opinión.

En el desarrollo periodístico, que no otro ha tenido este caso á la vista del público, vemos dos cosas: como un deseo de echar todo el muerto sobre unas espaldas, y un desmesurado afán de dar largas á la enfermedad, por la parte que podríamos llamar del partido jimenista; y por la del fernandista, cierta pasividad en ver rodar la bola.

Y así como nos llama la atención el interés que demuestran los primeros en mantener tirante la opinión pública y lo ambiguo de los cargos formulados, puesto que nada en concreto se ha llegado á probar, nos choca también la casi sangre fría del Jefe del Fernandismo.

Nosotros, que somos de los que miramos la corrida desde la contra-barrera, sin miedo á que el toro nos coja; tranquilos de conciencia, con el corazón sano y las manos limpias y sin apasionamientos en un sentido ni en otro, tenemos derecho á comentar este asunto, en la plena convicción de que nuestros comentarios han de ser forzosamente imparciales...

Y hacemos los que siguen:

Entre los que podemos llamar contendientes en este palenque, hay una gran desigualdad; la que existe siempre entre los que tienen en su mano todos los cabos de la máquina gubernamental y los opositoristas.

Los hombres cambian, según las circunstancias: hay mucha diferencia entre el modo de obrar de un político cuando está en el poder, de cuando se encuentra en un país extranjero lejos de su patria...

En el primer caso, tiene cierta independencia de acción si bien no puede manifestar claramente toda la verdad de los hechos por la cuenta que debe dar de ellos ante la nación: en el segundo, su actitud puede estar influida por dos motivos: por estar retirado de la política activa, y por ser más fácil que ceda á determina-

das influencias que hacen que se incline del lado del más fuerte ó más influyente...

Hay en el mundo situaciones difíciles, argumentos indiscutibles, que hacen que un hombre evolucione en un momento determinado.

Por la otra parte, llama, como decimos, poderosamente la atención, la pasividad del que podríamos llamar acusado.

Este fenómeno sólo tiene lugar en la inocencia ó en el cinismo de la culpabilidad.

No tenemos derecho alguno á juzgar en el segundo aspecto á don Máximo Fernández.

De todos modos, hasta hoy todo es ambiguo, nada se ha probado que demuestre lo que afirman unos, y lo que niegan otros; todas las pruebas aducidas no son capaces de evidenciar la culpabilidad.

Lo único evidente es que estamos lavando la ropa sucia fuera de casa, en un asunto de relativamente poca importancia y que debía haber sido enterrado en el olvido; tanto más, cuanto de ser verdad todos los hechos que se citan y todos los actos que se comentan, parecen no exentos de complicidad, ó de aquiescencia, los copartidarios de ayer, que por el arte de birli birloqui se han convertido en acusadores de hoy.

Republicanamente hablando, tal como están las cosas, el pueblo tiene derecho á conocer la verdad y los que la sepan, como algunos la saben, según se ha manifestado en diversas ocasiones, sean quienes sean, tienen el ineludible deber de decirla sin ambajes ni rodeos, caiga quien caiga tanto para satisfacción debida al pueblo, como por cumplimiento de los sagrados deberes de repúblico intachable; de no hacerlo así, se evidencia una parcialidad injusta y una premeditada intención política que no está muy acorde con los deberes de la conciencia.

El ridículo de Costa Rica está vogando por todo el mundo... tengamos pues la abnegación de ser francos...

Ha desaparecido, pues, el pel'gro constante que ofrecía la situación lamentable en que se hallaba ese trayecto.

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES: 390 manzanas en Reventazón. 30 en Capellades. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago á cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val^o. F. Ferraz frente al Seminario.

Pague Ud. lo que debe y sabrá lo que tiene ó sea el "Karma" y el "Nirvana" de la Teosofía

Es aforismo matemático este, de evidencia aterradora.

Cuanto servimos á nuestros prójimos según el contrato "do ut des" de los romanos, es decir que ponemos nuestros servicios á disposición de los otros para que ellos nos ayuden con blanca, exigimos que se nos pague lo que se nos debe y lo exigimos con la pasividad cruel de un teósofo en "Karma", es decir de un teósofo que afecta de estoico para no abrigar compasión con nadie cuando la necesidad lo aprieta, que es la realidad del romántico "Karma" aunque dure cinco mil billones de años para llegar al "Nirvana", es decir, al dulcísimo estado de satisfacción de que le hayan pagado á uno lo que le deben; pues es bien sabido que mientras están por pagarle á uno y el bolsillo está raspado y las necesidades aprietan, cada segundo es un millón de años y cada minuto un billón y pare usted de contar... porque tal es el realismo del "Karma" y del "Nirvana", que en lo demás no es otra cosa más que una lucubración de cerebros exaltados, bien recibida por la turba multa de cerebros débiles.

Pues entre los que exigimos *Karmáticamente* que nos paguen lo que nos deben, estamos nosotros con nuestro periódico, porque sin este "Karma", que vayan al demonio todos los "Nirvanas" hombres y mujeres, sean quienes fueren, que nosotros á fuer de racionalistas puros en todo aquello que no sea el Cristianismo, no admitimos más realidad que la de aquella que vemos y la razón nos comprueba y los billones y centurias de millones de años... creemos que se quedan solo para los pensionistas ó candidatos al Asilo Chapuí.

Las bebidas alcohólicas

Además de la bebida natural, que es el agua, consume el hombre otros líquidos, aunque no propiamente para apagar la sed, sino para hacer la bebida más agradable al paladar ó para utilizar determinadas propiedades, unas útiles y otras perjudiciales, que esos líquidos poseen.

Las bebidas son de varias clases: hay algunas, que consisten solamente en la adición al agua de pequeñas proporciones de sustancias acídulas, como zumos de frutas ó azucaradas y sólo tienen por objeto hacer más agradable y refrescante el agua, por lo cual, generalmente carecen de inconvenientes y pueden incluirse entre las bebidas higiénicas.

Otras son producto de infusión ó cocimiento en el agua, de diversas plantas aromáticas como la flor de tilo, de manzanilla, maria-luisa, salvia, té, café y algunas otras: estas bebidas, en mayor ó menor grado, poseen propiedades medicinales y son muy útiles en los casos en que el estado del que las usa las requie-

re, por lo demás no suele usarse en gran cantidad. El té y el café, que gozan de propiedades muy análogas, poseen verdadera actividad, hay personas á quienes no conviene y siempre es peligroso tomarlas en cantidad exagerada.

Existe, por fin, otro grupo de bebidas cuya característica común es contener cierta cantidad de alcohol y por ello se denominan *bebidas alcohólicas*; su uso y su abuso se hallan tan universalmente extendidos que han llegado á constituir un verdadero mal social, habiendo, dado origen, muy justamente, á grandes campañas para combatirlos.

Las bebidas alcohólicas son de dos clases: *fermentadas y destiladas*. Entre las primeras figuran en primer término el vino y en lugar más secundario la cerveza, la sidra, la perada y las leches llamadas Kefir y Kumis. Como su nombre indica, estas bebidas se obtienen de la fermentación de los zumos de frutas (uva, manzana, pera), de semillas (cebada), ó de la leche; como en todas ellas hay sustancias que, por la fermentación, con ó sin adición de agua producen alcohol, resultan todas más ó menos alcohólicas, esto sin contar con el alcohol que muchas veces se añade como falsificación. El vino es el que naturalmente puede llegar á tener cantidad mayor de alcohol, que llega en algunos vinos generosos hasta un 25 por ciento. La cerveza no suele pasar de un 6 por ciento en las más fuertes y por el estilo en la sidra.

(Continuará)

Elogios extranjeros

"Hispania" periódico que se edita en Londres bajo la dirección de prominentes políticos y literatos latino americanos, en su número del 1^o del actual, reproduce el discurso que el Lic. don Ricardo Jiménez, pronunció en el banquete que se ofreció á Mr. Knox en el Teatro Nacional.

Como exordio al discurso se registran las siguientes líneas de la redacción:

"Hispania" considera digno de ser conocido el discurso pronunciado por el señor don Ricardo Jiménez, Presidente de la República de Costa Rica.

El señor Jiménez es considerado con razón, uno de los hombres de Estado más sagaces y serenos de la América Latina.

Innovación plausible

La Administración del ferrocarril al Pacífico está instalando una tornameza en la estación de Alajuela.

De esta manera las locomotoras á su regreso á Ciruelas llevarán su posición natural, evitando los peligros que en el ramal se presentan debido á la fuerte grediente.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de "La Valenciana", al Sur de la Botica Oriental.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

Notable mejora ferrocarrilera

La sección de la línea férrea comprendida entre el puente de la Barranca y la ciudad de Esparta, ha quedado completamente renovada con rieles nuevos de superior calidad.

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. José Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

MONTON DE COSAS

LOS IDOLOS DEL PUEBLO

Hè aquí la democracia de estos ídolos del pueblo, que han predicado y predicán á todas horas que ellos solos son los libertadores, los desinteresados, los que únicamente han llevado una vida de abnegación por amor... al pueblo.

Eugenio Sué tenía más de 24.000 libras de renta que el pueblo no vió jamás. Llavaba vida sibarítica, y su cuarto estaba tapizado de satén blanco, con cama de marfil.

Victor Hugo, escritor de las modernas teorías librepensadoras, se supone tenía una renta de 500.000 libras, y era además tan avaro, que él mismo blasonaba de sus ruindades y tacañerías.

Garibaldi, bajo el pretexto de llevar socorros á Francia en una de las últimas guerras, fué á vivir á expensas de los franceses con 15.000 italianos de los suyos.

Mr. Bebel, fundador del socialismo, lamentábase (dice Buenner, testigo nada sospechoso) de tener que estrechar todos los días manos sudosas y desaseadas.

LA HACIENDA MAS GRANDE DEL MUNDO

Lo es sin duda la espléndida propiedad del señor don Luis Terrazas, en el Estado de Chihuahua, en la República de México. La hacienda tiene ocho millones de acres de tierras fértiles, midiendo 150 millas de Oriente y Poniente y 200 millas de Norte á Sur. En sus montañas y por sus valles repasta un millón de cabezas de ganado, 700.000 carneros y 100.000 caballos. Al cuidado de los campos y el ganado están 2.000 hombres, entre labradores, vaqueros, pastores, cazadores, etc. Cada año se sacrifican, por término medio, 150.000 cabezas de ganado mayor y otras tantas de ganado menor. En esta gigantesca hacienda hay cinco presas que costaron 500.000 pesos, y 300 pozos que costaron otro medio millón de pesos. La casa solariega se cree que es la más hermosa y más rica finca rústica que existe en el mundo. Tiene capacidad para acomodar hasta 500 huéspedes á la vez, y su construcción costó... 2.000.000 de pesos.

UNA EXPLOSION FENOMENAL

El magnifico puerto de Nueva York, tenía la entrada obstruida en gran parte por el arrecife Hell Gate.

El General Newton hizo pedazos en un segundo aquel banco de piedra, que

ocupaba más de una hectárea de terreno.

Ocho años duraron los trabajos preliminares para perforar las galerías subterráneas, y los barrenos en que se colocaron 22,600 kilos de dinamita, rendrock y vulcan powder, agentes explosivos de mucha potencia. El dragado costó otros ocho años y se sacaron 50,000 metros cúbicos de escombros, de modo que cada gramo de dinamita arrancó seis kilos de roca dura.

El tiro con sus preparativos costó unos 10 millones de pesetas ó sea unas 200 pesetas por metro cúbico.

CONOCIMIENTOS UTILES

El cristal se puede cortar con cualquier instrumento de acero, siempre que éste se halle bien mojado en trementina, en la que se halla disuelto alcanfor. En estas condiciones el acero corta el cristal como si fuera latón. Con una sierra hecha de un muelle de reloj y bien mojada en el líquido citado, se sierra perfectamente el cristal.

Para pegar sustancias duras como el metal, el cristal, la porcelana etc., nada mejor que el alumbre fundido. Para usarlo se derrite exponiéndolo á un calor muy intenso y se aplica en caliente.

Un mango de cuchillo que se aflojó y que se pegó con alumbre hace cuarenta años, no se ha vuelto á despegar, aun cuando no se ha dejado de hacer uso de él constantemente.

Nuevo puente

Ha sido pedido al exterior el puente de hierro que se habrá de colocar en el paso llamado «Las Ventanas» en el camino que comunica la estación de Nuestro Amo, del Ferrocarril al Pacífico, con Pacaca.

La habilitación de esta vía, será de gran beneficio, por el aumento de tráfico del ferrocarril y las facilidades que brinda para sacar los productos de las fincas de esos lugares.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finisimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

PARROQUIA DE LA MERCED

San José, 20 de mayo de 1912

SEÑOR:

Tengo el gusto de invitar á Ud. á los cultos que para solemnizar la festividad de Nuestra Señora

MARIA AUXILIADORA

que en esta Parroquia, donde está erigida su archicofradía, se celebrarán conforme al siguiente PROGRAMA:

Día jueves 23.—A las 6 p. m. Rosario, exposición y bendición del Santísimo.
Día viernes 24.—A las 6 a. m. Misa de Comunión. A las 8 a. m. Misa Solemne, en la que predicará el Honorable Sr. Secretario de la Legación Apostólica, Doctor Guerra.

Agradeceré á Ud. la asistencia á esos actos y su óbolo para ayudar á sufragar los gastos que ocasionan.

El Cura

Feria para la construcción de la Capilla de Nuestra Señora de Sión

La Capilla del Colegio de Nuestra Señora de Sión quedó tan arruinada por los temblores de mayo de 1910 y los siguientes, que se han visto obligadas las Reverendas educacionistas á demolerla, para emprender la construcción de otra, contra temblores.

Para esa construcción inició la señora doña Elena v. de Orozco el proyecto de una FERIA que se verificará el domingo 2 de junio próximo, en el Teatro Nacional.

Por lo distinguido y el espíritu de la ilustre dama que patrocina esa FERIA, y por cuanto todo lo linajado y educado de la generación actual de damas josefinas, ama el Colegio de Sión y su Capilla en la cual aquilataron su piedad católica, es innegable que esa FERIA será concurridísima y productiva para el noble fin que tiene.

Todos hemos de ayudar generosamente al plantel de educación católica de niñas, único existente en Costa Rica, y hemos de poner empeño en que la Capilla pueda construirse pronto, artística y segura, para la parvada de tórtolas que allí han de prorrumpir en los arrullos de la oración á Dios, hija de corazones inocentes y sinceros.

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión de día 22

de mayo 1912

Presidióla don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

Fué admitida y pasó á comisión una solicitud de don Ramón Umaña pidiendo una subvención para continuar sus estudios de medicina en París.

Admitióse el dictamen favorable de la comisión á una instancia de Pedro Muñoz solicitando una pensión para continuar sus estudios de medicina en Bruselas.

Aprobáronse en primer debate los proyectos de ley consignando una pen-

sión mensual de 400 colones al Hospicio de Huérfanos de Alajuela, y facultando al Ejecutivo para donar al Municipio de Puntarenas la finca «La Punta».

Aprobóse en tercer debate el proyecto de ley, autorizando al Poder Ejecutivo y á los Municipios de los cantones centrales para vender ó permutar orillas de calles y caminos.

Puesto á discusión en detalle el señor Picado don Felipe, mocionó para que esta facultad se extendiese á los Municipios de toda la República.

Terciaron en la discusión los señores Alfaro, Gonzáles Rucavado, Hernández y Jiménez (D. M. de J.) aprobándose la moción.

El señor González Rucavado propuso una modificación en el artículo primero.

El señor Ribera formuló una enmienda á dicho apartado.

Fué aprobada la moción del señor González Rucavado enmendando el párrafo primero.

El señor Ribera retiró su enmienda.

Aprobóse una moción del señor Picado reformando el artículo 2º

Fué aprobado el proyecto en detalle con las variantes propuestas.

El señor Aguilar Barquero presentó un proyecto de ley reformando uno de los artículos de la Ley Electoral.

Aprobóse en tercer debate y en detalle el proyecto de ley facultando al municipio de Santa Bárbara de Heredia para vender una finca.

El señor González Rucavado presentó un proyecto de ley de reformas constitucionales.

Púsose en discusión el dictamen de la mayoría al proyecto de ley de Reformas constitucionales en el concepto de que el voto para elegir Presidente de la República sea directo y secreto.

Intervinieron en la discusión los señores Faerron, Arias, quien mocionó para que siguiera la votación adaptándose á una fórmula que presente.

Se levantó la sesión, quedando en el uso de la palabra el señor Santos.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnifico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
se deben usar las lámparas importadas por
Koberg & Echandi
al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.
**Las más durables,
las más baratas**

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

NUEVOS PRECIOS REBAJADOS Y SIN COMPETENCIA

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formula presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.